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FECHA: Septiembre 08 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Paz en el estado” 

 
“Contra el IVA en la canasta básica: Mirna” 

 “Camuflajean pipas para ordeñar ductos” 

 “No pediré licencia: Osorio, líder moral: FOR” 

 
“Ligan a Taxistas con delincuencia” 

 
“Prevalece en Hidalgo... Rezago educativo” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“DERRUMBES EN LA HUASTECA” 

 
“Exponen desafíos de la educación especial” 

 
“IVA en alimentos y medicinas, cabildean” 

 
“Prepara SHCP recargón fiscal” 

 “Inicia debate hacendario: entrega de la reforma al Congreso” 

 
“Negociación con soluciones, exige la CNTE a Peña” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se genero información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Niega PRI aumento IVA a canasta básica: La coordinadora de los diputados del PRI en Hidalgo, Mirna 

Hernández Morales, aseguró que no avalarán ningún aumento al Impuesto al Valor Agregado (IVA) en medicinas y 

alimentos de la canasta básica. Lo anterior, en el marco de la entrega de la iniciativa de Reforma Hacendaría así como el 
paquete económico 2014, que realizará el Ejecutivo federal este domingo por la tarde, para que el Congreso de la Unión 

analice las dos propuestas. Hernández Morales señaló que hay voces contrarias que, sin propuesta alguna, “están contra 
todas las reformas que verdaderamente necesita el país y esta reforma (hacendaria) es necesaria para el desarrollo”. 

Cuestionada por el cambio de estatutos que, hace unos meses, hizo su partido donde quitaba el candado para votar a 
favor de incrementos en el IVA en medicinas y alimentos, la legisladora hidalguense aclaró que de fondo no se busca que 

sea una dificultad más a la población. “Aumentos no, lo que se dijo es que vamos a buscar la estrategia para ampliar la 

base tributaria, buscando otras formas de ingreso que le hacen falta al país, pero por supuesto nada de IVA a los 
alimentos ni las medicinas”, señaló. “Desafortunadamente al interior de algunos partidos políticos de izquierda hay voces 

contrarias”, indicó. Finalmente, la diputada dijo que a nueve meses de gobierno de Enrique Peña Nieto se han dado los 
primeros pasos, con las reformas educativa, energética y ahora hacendaría, para impulsar el desarrollo de México. (José 

Antonio Alcaraz, pagina 04) 
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Plaza Juárez-No nos oponemos a la reforma, siempre y cuando sea integral, adiaran Panalistas: Heriberto 

Martínez Santiago, dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, señaló que en Hidalgo al igual que en el resto del país si 

hay inconformidad en los maestros por el tema de la reforma a la ley educativa, sin embargo indicó que la 
responsabilidad y compromiso que se tiene con la ciudadanía por parte del magisterio permitirá que se siga trabajando. 

"La labor aquí en Hidalgo va muy de la mano con los padres de familia, y a pesar de las calamidades siempre se ha 
ponderado en el trabajo, yo creo que una estrategia de lucha es decirle a la sociedad que hay mucha responsabilidad 

profesional y ética, por eso creo que el gobierno del estado debe valorar la postura que han adoptado los maestros de 

Hidalgo, una postura muy inteligente ante una situación que sin duda alguna le está afectando", dijo. El dirigente 
aliancista enfatizó que los maestros deben ser escuchados y agregó que el partido turquesa, hará los propio en los 

espacios donde pueda intervenir, entre los que destacó el congreso local "Nueva Alianza hará lo propio en la cámara, 
será importante ver como se retomará la ley aquí en Hidalgo, en donde se necesitan contemplar todos los esquemas y 

escenarios para poder hacer una evaluación en materia educativa". Por lo anterior enfatizó que buscarán que la fracción 
aliancista presida las comisiones que anteriormente encabezaba en la 61 legislatura, a fin de dar continuidad a los temas 

que quedaron pendientes y generar resultados para la ciudadanía, entre los temas que dijo impulsarán está el educativo. 

Finalmente aseveró que las reformas a la ley educativa son coercitivas debido a que no hubo un consenso que 
contemplará la opinión de padres de familia ni del docente mismo, "hicieron leyes que van en contra del maestro, y 

pretenden a través de la fuerza pública que se haga el cambio en la educación, insisto en Hidalgo el maestro no está 
callado ni dormido y por supuesto que requiere ser atendido". (Oscar Raúl Pérez Cabrera, pagina 3A) 

Plaza Juárez-Murió la democracia dentro del PRD, denuncia Tere Samperio: El Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) carece gracias a sus representantes de democracia, y no es que el partido sea malo, yo puedo decir 
con mucha dignidad que es mi partido, pero lamento mucho el proceder de quienes han visto en esta institución política 

el negocio de su vida, pasando por alto las necesidades e intereses de las bases que realmente trabajan y ven en el PRD 
el gran partido de oposición", informó Teresa Samperio León, militante fundadora del Sol Azteca en la entidad. Por lo 

anterior destacó: "en Luciano. Cornejo Barrera no vemos la representación digna que podría dar un diputado, no se 

pueden ver en él la figura de la lucha social ni que vaya a debatir los intereses del pueblo, de quienes no pueden acceder 
a una curul a pesar de tener mayor trabajo y propuestas que las del diputado que no llegó al congreso por algún proceso 

democrático al interior del PRD", agregó. La perredista indicó que algo que parece tan insignificativo como el portar 
alguna prenda del color amarillo o la toma de protesta con la mano izquierda, refleja desde un inicio el orgullo que se 

tiene de pertenecer a la institución política, "se vieron los colores al inicio de los trabajos en la 62 legislatura, cuando 

Luciano tomó protesta con la mano derecha, nada más le faltó voltearla como quien pide limosna a cambio de levantar la 
mano en las votaciones que ahí se realicen a favor de la derecha". De igual forma Samperio León destacó que es la 

segunda vez que "vergonzosamente" Cornejo Barrera ha llegado de manera ilegítima al congreso local, "lo hizo en la 57 
legislatura y también a la 62, con maniobras no claras, pisoteando el estatuto del partido, e incluso la vez anterior fue 

sancionado el PRD Hidalgo por el comité nacional con cinco mil salarios mínimos por imponer diputados a través de lo 

que conocemos como "dedazo", en tiempos de cuando estaba de dirigente Amalia García y eso nos habla de la falta de 
ética, de vergüenza de una persona que no le importa cómo y para quién llega sino con cuánto llega". Y agregó " está 

más que claro que Cornejo Barrera llega para hacer negocios con el gobierno, para sacar provecho económico personal, 
así fue en los tres años anteriores, así fue cuando estuvo al frente del partido, lo conocemos pero al parecer a los 

dirigentes del partido no les importa que personajes como este hagan que la ciudadanía deje de creer en el PRD, Hidalgo 
es un reflejo de lo que sucede en el plano Nacional con los Chuchos, quienes se han encargado de vender el partido 

como si este les perteneciera, Luciano Cornejo es el Chucho hidalguense queda más que claro". ¿Por qué Celestino 

Ábrego? Por otra parte la militante fundadora del PRD en Hidalgo, cuestionó el porqué el diputado Celestino Ábrego 
Escalante será el coordinador de la bancada perredista en la 62 legislatura, si conforme a los acuerdos al interior del 

partido le correspondería al de mayor votos, en este caso Cornejo Barrera, toda vez que el primero había interpuesto la 
impugnación en el Tribunal Federal Electoral por violar el artículo 288 de los estatutos del Sol Azteca. "De pronto 

Celestino desistió en la sala superior, y hoy sale como coordinador de la fracción, es extraño que alguien como Luciano 

Cornejo haya dejado la coordinación de la fracción a quién en su momento pudo arrebatarle su lugar en la legislatura 
actual", finalizo. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, pagina 3A) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se genero información” 
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P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Bloquea CNTE carretera entre Hidalgo y Veracruz: Después de dos días de protestas en Huejutla contra la 

reforma educativa, cientos de profesores de la Huasteca hidalguense se sumaron a las acciones de resistencia de la 

sección 32 de Veracruz, que desde el pasado lunes mantiene un paro indefinido de labores y bloqueo de tramos 
carreteros en la zona limítrofe entre ambos estados. Los simpatizantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 

Educación (CNTE) tomaron la carretera de Huejutla a Tempoal e impidieron el paso a los municipios de Platón Sánchez, 
Chalma y Chiconamel, donde instalaron retenes después de realizar movilizaciones. Los manifestantes lanzaron consignas 

en contra del gobierno federal, la dirigencia de la sección 15 del SNTE y los legisladores federales que aprobaron la Ley 
General del Servicio Profesional Docente, que establece los lineamientos mediante los cuales los maestros serán 

evaluados.“Cuando atacan nuestra inamovilidad laboral, al condicionar la permanencia de los maestros en las aulas, se 

acaba con muchos años de lucha de compañeros trabajadores, por plazas base y por mantenerse en el servicio. Es una 
ley decepción, una ley inconstitucional, una ley punitiva, porque mediante la evaluación quieren acotar al maestro”, 

denunciaron. Pidieron que la evaluación se extienda a los directivos de la Secretaria de Educación Pública federal, a su 
titular Emilio Chuayffet Chemor, así como a los miembros del gabinete del presidente Enrique Peña Nieto y a los 

diputados federales, quienes ganan cerca de 106 mil pesos mensuales cuando un trabajador de la educación apenas 

tiene un salario de ocho mil pesos. Luego de que el Poder Legislativo aprobara el martes pasado la ley secundaria que 
quedó pendiente en el segundo periodo extraordinario de sesiones del Congreso de la Unión, para que fuera turnada al 

presidente de la República para su promulgación, la CNTE exige al mandatario que “vete” la ley para que no sea 
publicada en el Diario Oficial de la Federación y no entre en vigencia. Los simpatizantes del organismo disidente de la 

huasteca hidalguense, quienes no han suspendido labores desde el inicio del ciclo escolar, advirtieron que podrían iniciar 
un paro laboral indefinido si no reciben respuesta del gobierno federal. Obstrucción del SNTE. Daniel Montaño 

Pastraña, integrante de la CNTE, denunció el bloqueo de la dirigencia de la sección 15 del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación para realizar movilizaciones en protesta por la Ley Educativa. De acuerdo con el director de 
un plantel en Tulancingo, los supervisores y jefes de sector han condicionado los cambios de zona y los ascensos de 

puesto a quienes no participen en las movilizaciones en contra del gobierno federal. “Los maestros en Hidalgo estamos 
indignados con las acciones del gobierno, son una agresión directa que no nos afectan solamente a nosotros, sino a 

padres de familia y niños. Queremos ver una reforma educativa que impacte en la formación de los alumnos, una 

reforma educativa que mejore la inversión en infraestructura en las escuelas y no que sea un atentado contra la clase 
trabajadora”, dijo. Pese a lo que llamó una “contracampaña” del SNTE para impedir las movilizaciones, Montaño Pastraña 

informó que realizarán la marcha programada para el 9 de septiembre en Pachuca, en la que esperan participen docentes 
de la capital y regiones colindantes. Niegan ausentismo. El secretario de Educación Pública de Hidalgo, Joel Guerrero 

Juárez, señaló que hasta el momento no se han presentado reportes de ausencia de profesores en horario laboral en las 
escuelas, aunque reconoció que un grupo de alrededor de 20 profesores, miembros de la Coordinadora Nacional de 

Trabajadores de la Educación, acudieron a las marchas en contra de la aprobación de la Ley General de Servicio 

Profesional Docente en la capital del país al término de clases. Aceptó que un gran sector de los docentes se ha mostrado 
inconforme con la reforma educativa pero dijo que corresponde a las autoridades federales las negociaciones al respecto. 

Con esta versión coincidió el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, quien añadió que no han detectado 
un movimiento social impulsado por el magisterio por esta iniciativa. “Hasta ahora hemos escuchado una pequeña 

muestra de inconformidad de un grupo de 20 personas, pero no hemos detectado un movimiento social impulsado por el 

magisterio. Afortunadamente hay un marco de respeto a esas decisiones”.  Se quejan porque pierden privilegios. 
Durante la entrega de recursos del Ramo 20 el viernes pasado en Actopan, el gobernador Francisco Olvera Ruiz dijo que 

es falso que la reforma educativa perjudique al gremio magisterial y consideró que las protestas en el Distrito Federal por 
parte de la CNTE se deben a que éstos se resisten a perder sus “privilegios”, como el manejo de plazas en los estados 

donde tienen peso político.  “Quien realmente maneja las plazas de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Oaxaca 

es la CNTE, y como la ley habla que el Estado debe recuperar la rectoría de la educación es cuando no hay un acuerdo 
con la CNTE, porque ellos tienen privilegios al margen de la ley que no quieren perder. Ahí está la razón: ellos hacen y 

deshacen con las plazas, ponen, quitan gente y aprovechan los ascensos de manera discrecional. Ese es el privilegio que 
no quieren perder y se resisten hoy a retirarse porque no han ganado nada, ya que están acostumbrados a que de cada 

plantón algo sacan. La verdad es que lo único que pretenden es conservar privilegios”, afirmó. En el mismo tenor se 
pronunció por la aprobación de la reforma energética y pidió no dejarse llevar por las voces disidentes que quieren 

proyectarse políticamente al oponerse a esta propuesta. (Axel Chávez, pagina 10) 
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Criterio-Busca la SEPH diálogo con profes inconformes: Tras las manifestaciones del pasado viernes de al menos 

500 educadores en la Huasteca, María Luisa Pérez Perusquia, subsecretaria de Educación Básica, aseguró que la 

Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH) se encuentra abierta al diálogo, con respecto a la reforma educativa, con 
los educadores inconformes. La funcionaria aseguró que, hasta el momento, las clases no se han interrumpido. María 

Luisa Pérez afirmó que tras las manifestaciones de los docentes en la Huasteca esperan poder conformar una mesa de 
diálogo para que los menores no se vean afectados por falta de clases, y se provoquen problemas en las calles como en 

la Ciudad de México. De acuerdo con las autoridades de educación básica en la entidad, las actividades escolares se 

realizaron con normalidad aunque sectores de la Sección XV del SNTE convocaron a una marcha contra la reforma 
educativa y la aprobación de la Ley de Servicio Profesional Docente, en el Senado de la república para este lunes. Por 

otro lado respecto al déficit de maestros en algunas aulas como lo han demandado padres de familia de Atitalaquia la 
subsecretaria apuntó que trabajan para la contratación de maestros a través de interinato y así evitar que más alumnos 

se sigan quedando sin clases, por lo que esperan poder cubrir dichas plazas en esta semana. (Ignacio García, pagina 

04) 

Crónica-Confirma Olvera asistencia al informe de Soto Márquez: El gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera 

Ruiz, confirmó su asistencia al segundo informe de actividades del alcalde Julio César Soto Márquez, a realizarse el 
próximo 18 de septiembre, donde dará a conocer logros y pendientes de su administración en Tulancingo. El acto 

solemne tendrá como recinto oficial el auditorio Manuel Fernando Soto, tras la reciente aprobación durante la XXVI sesión 

extraordinaria de cabildo, realizada el pasado 2 de septiembre. Respecto al horario del segundo informe fue modificado e 
iniciará a las 9:00 horas, contemplando una afluencia de por lo menos mil asistentes. Agradeció Soto el respaldo que el 

gobierno estatal ha puesto de manifiesto a través de diversos apoyos que llegan a la demarcación y que 
permiten transitar en una ruta de desarrollo. Actualmente ya existe el documento preliminar que contiene el total de 

obras y acciones realizadas en este año ocho meses de administración y en el que se da conocer el estado que guardan 

todas y cada una de las áreas que la integran. El documento consta de 120 hojas y contempla cinco ejes: Desarrollo 
Social; Competitividad para el Desarrollo Económico Sustentable; Desarrollo Municipal; Paz y Tranquilidad Social; 

Convivencia y Gobierno Moderno y Eficiente. El desglose del informe, se anticipó, será muy dinámico y apoyado por 
material visual; se tiene contemplado en 45 minutos para después dar paso a la réplica que estará a cargo del regidor 

José Luis Cruz Aguilar. (Everest Villagrán, pagina 09) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Quieren parque industrial de tratamiento: Para el regidor Aurelio González, la planta tratadora de 

desechos sólidos de Cambio Verde debe ser sólo el primer paso para un proyecto más grande que beneficie a todos los 

municipios de la zona metropolitana de Pachuca. “El tema lo rescató Cambio Verde, hace algunas semanas fuimos 
participes de visitar la planta que se instaló en Tilcuautla, estamos en el proceso de integrar un mega proyecto que es el 

parque industrial de desechos sólidos”, dijo el perredista. Tan sólo en Pachuca a diario se generan más de 350 toneladas 
de desechos sólidos, por lo que las autoridades esperan que de esa basura se generen muchos residuos aprovechables, 

lo que a la larga traería beneficios económicos, mismos que aumentarían con la inclusión de otros Ayuntamientos. “Es un 

proyecto metropolitano y ahorita con lo que está sucediendo en San Agustín Tlaxiaca pensamos que puede ser positivo 
hacer un acercamiento desde Pachuca para que también se vayan integrando las grandes infraestructuras que son 

rentables”. El integrante del Cabildo capitalino recordó que para el gobernador de Hidalgo la planta tratadora inaugurada 
en mayo pasado es la oportunidad para lanzar a la zona metropolitana de Pachuca a la vanguardia del reciclaje de 

basura.  “Así lo está determinando el gobernador, que en este momento sea el lugar para integrar a los municipios que 

están en la zona metropolitana de Pachuca. Nosotros con lo que ya se hizo en Tilcuautla pero que es de una empresa 
privada, estamos tratando de dar luces para generar la parte de un desarrollo industrial tecnificado”. González admitió 

que pese a que la planta ahora es propiedad de Cambio Verde, al final de la administración Pachuca podría recobrar la 
rectoría de la recolección y construir el parque industrial. “Queremos que se convierta en un proceso tecnificado y que no 

sea un trabajo a cielo abierto”.  (Alejandro Suárez, pagina 06) 

 

 

 

 

 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bef008cecae295a2d065319d6af8e432
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bef008cecae295a2d065319d6af8e432
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bef008cecae295a2d065319d6af8e432
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bef008cecae295a2d065319d6af8e432


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Uno más Uno-Asegura alcalde que deuda es manejable: El alcalde de Pachuca Eleazar García Sánchez aseguró 

que la deuda pública municipal que contrajo la pasada administración presidida por Francisco Olvera Ruíz inicialmente y 

terminada por Geraldina García Gordillo es manejable y no se tienen retrasos, por lo que será terminada de pagar en 
tiempo y forma en la presente gestión. El funcionario municipal dijo que la deuda es manejable por lo que no se han 

presentado complicaciones y el tema está siendo evaluado por la Tesorería Municipal, de la misma manera informó que 
dicha deuda fue contraída por Geraldina García para el reemplazo de las 23 mil luminarias que corresponden al municipio 

y que al ario representan un pago 13 millones de pesos al ario. De acuerdo con el munícipe la deuda esta manejada 

desde sus raíces, por lo que no representa un riesgo severo para la administración actual y por ello con lo que se genera 
en la ley de egresos del año se estima dicha cifra, del mismo modo refirió que las autoridades locales desempeñan 

diferentes actividades para poder modificar las condiciones de la capital del estado. La deuda inicial es de 69 millones de 
pesos, sin embargo con pagos a tiempo que se han realizado en la presente administración esperan poder reducirla en 

un 30 por ciento para finales del ario, de la misma forma aseguró que no dejará una deuda a la siguiente administración 

al término de su gestión y detalló que las obras del centro están dentro del presupuesto anual con el apoyo del gobierno 
estatal. El edil indicó que la ciudadanía puede estar tranquila con las finanzas que se llevan a cabo actualmente en su 

gestión y no se contraerán más deudas en este ario, mientras el Ayuntamiento siga siendo el que más recursos genera 
cada año entre las 84 demarcaciones locales del estado. (José García Reportero, pagina 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que el reparto de Comisiones Legislativas en el Congreso local podría retrasarse más de lo previsto por el tema 

de la revisión de la figura del arraigo luego de que la CNDH interpusiera ante la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación una acción de inconstitucionalidad con la que se busca que sea eliminada esta práctica de los procedimientos 

penales. Dicen que también se podrían retrasar algunas comparecencias de secretarios estatales.  

:Que hablando de la CNTE, su líder en Hidalgo, Andrés Caballero, no acudió a las protestas que sus correligionarios 

realizaron en el municipio de Huejutla, en la Huasteca, pues dicen que ya se sentó a negociar con la Sección 15 del 
SNTE la postura a la que llegarán una vez que se alance un acuerdo nacional entre Gobernación y los profesores de 

Oaxaca que se mantienen en plantón en la Ciudad de México; además, dicen que no asistió pues debe reportarse de 
urgencia a su otra labor como líder estatal de Morena para el mitin de este domingo. 

:Que parte del problema de la basura en Pachuca es generada por las bases de choferes de transporte urbano, 
quienes no respetan los sitios de depósito de desechos y dejan desperdicios de todo tipo mientras esperan al pasaje; 

dicen que con los cambios en el Instituto Estatal del Transporte esta situación podría ya ser resuelta con la creación 
de paraderos modernos que cuenten con contenedores de basura y baños portátiles, para que los trabajadores del 

volante eviten dar espectáculos en vía pública. 

:Que en Ixmiquilpan un grupo de mujeres están molestas con la titular del Instituto Hidalguense de la Mujer, 

Erika Rodríguez, a quien acusan de negarles el apoyo para microcréditos, además de que no les permitió el acceso a 

un evento en el que entregó becas en dicha zona del Valle del Mezquital; por esta razón, denunciaron que la 
funcionaria no mostró la sensibilidad que se requiere para el perfil del puesto, en donde se debe tomar en cuenta a todos 

los sectores de la población, sobre todo si es para el apoyo de las mujeres del estado. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

 

“Tenemos algunos puntos rojos en la colonia Doctores, en el fraccionamiento Colosio y en otros lados de la ciudad, aquí 
subiendo la presidencia donde pasamos diario y siempre hay basura. También mal acostumbramos a las personas” 

Levy Leines Rodríguez 
SECRETARIO DE SERVICIOS MUNICIPALES 

 

“Las comparecencias en el Congreso son para toda la gente, cualquiera puede ser invitado a comparecer, pero nosotros 
tenemos que analizar cualquier situación que hagan organizaciones y agrupaciones para que dentro de las atribuciones 

del propio Congreso” 
Ernesto Gil Elorduy 

PRESIDENTE EN EL CONGRESO DEL ESTADO 

 
“Del tiempo que para acá que nos han estado perjudicando estamos hablando de 150 cajas por huerta, ahorita el que 

cosechó tres o cuatro cajas fue lo único que pudo rescatar, entonces a nosotros nos ha disminuido en un 95 por ciento 
toda la producción” 

Beatriz García Ibarra 
DELEGADA EN TOLIMÁN, ZIMAPÁN 

 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Son constantes y en ocasiones difíciles los obstáculos que presenta el rubro de la educación especial en la entidad, por lo 

que las autoridades deben enfocar acciones y programas que permitan abatir los rezagos. A ello debe sumarse también 

la realidad que viven muchas de las personas que padecen alguna discapacidad, como la pobreza o depender de madres 
solteras, factores que influyen para que los educandos no concluyan sus estudios en el sistema público, donde además 

hacen falta más recursos. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Patricio Arriaga: Este empresario hidalguense es reconocido como una persona que no pierde de vista la parte 

humanitaria, pues Arriaga Alarcón procura estar siempre ligado a las acciones que representen beneficios para sus 
semejantes, ha ocupado cargos como presidente honorario de la Cruz Roja y hoy en día es el mayor promotor de la 

denominada “Carrera por la vida 2013” para recaudar fondos a favor de los que menos tienen. 

Abajo-Rodolfo Pascoe: Una vez más el director de la Comisión del Agua y Alcantarillado en el Municipio de Tulancingo 

llega a este espacio porque continúa el problema de desabasto en diferentes colonias, conflicto que cada vez es más 
común debido a los incontables desperfectos que registra el organismo que encabeza. Situación que desespera por 

obvias razones a quienes la padecen en esta demarcación. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DAÑOS 

Los daños a las carreteras, caminos y en general a la infraestructura pública que dejan las constantes 
lluvias registradas en las últimas semanas en el territorio estatal, representan una onerosa carga para el 

erario. Repavimentar, retirar los escombros, atender accidentes de tránsito, reponer señalizaciones, significa en conjunto 
una inversión millonaria y sólo hablamos de efectos normales de las precipitaciones pluviales, no de contingencias como 

desmoronamientos de cerros o inundaciones de gran calada. Los días recientes fueron de intensos temporales que 

nuevamente dejaron huella en diversas carreteras de la entidad, por lo que nuevamente habrá reparaciones y gastos 
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hasta que todo mejore. 

DESARROLLOS 

En el Valle del Mezquital surgieron nuevos desarrollos turísticos que para competir en el mercado del 

centro del país ofrecen alternativas en el ámbito ecoturístico, además de las tradicionales albercas o 
juegos infantiles. Senderismo, ciclismo de montaña, y escalada son las nuevas alternativas que los 

empresarios, la mayoría locales, ofrecen a quienes deseen conocer estos nuevos desarrollos y divertirse. 
Ahora sólo hace falta que los problemas entre las asociaciones de empresas turísticas se resuelvan cuanto antes y no 

acaparen los pocos recursos oficiales para la promoción de lo que sin duda puede significar un gran atractivo. 

INSTALACIÓN 

La semana que entra iniciará la instalación de un enorme escenario en la Plaza Juárez de Pachuca con 

motivo de los festejos del fin de semana patrio. El calendario escolar marca suspensión de labores el próximo lunes 

16 de septiembre, así que se esperan prolongados festejos desde el viernes. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-IVA en alimentos y medicinas, cabildean: El gobierno federal cabildea con los principales partidos 

políticos una reforma hacendaria que considere la aplicación del IVA a alimentos y medicinas, con excepción de una 

canasta básica para proteger a los sectores más necesitados, de acuerdo con datos consultados entre funcionarios, 
líderes y coordinadores de los partidos políticos.  Según las negociaciones hasta ayer por la tarde, los partidos conocieron 

de la propuesta de la Secretaría de Hacienda para gravar con un IVA progresivo a los alimentos considerados 
suntuosos, como las carnes finas, caviar y productos importados. En el caso de las medicinas, el gobierno pretende 

salvaguardar los precios de los medicamentos requeridos para enfermedades crónicas como cáncer, diabetes o 
insuficiencia renal. Durante los acercamientos de los perredistas con el secretario Luis Videgaray Caso, se cabildeó el 

impuesto para alimentos y medicinas sin éxito, pese a la integración de una canasta básica, pues se consideró que la 

clase media sería afectada. Según políticos que conocen detalles de la propuesta, se espera que el gobierno federal 
establezca una canasta básica con una lista de productos que no serán gravados y estarán exentos, como: arroz, frijol, 

tortillas, aceite y huevo, entre otros. También se busca una mejor coordinación entre los tres órdenes de gobierno, 
federal, estatal y municipal, para a que a nivel regional cada entidad cobre predial y agua para que recauden más. 

Priístas, panistas y perredistas detallaron que se buscarán eliminar tratamientos fiscales especiales y generar 

estímulos a contribuyentes cumplidos. Para que exista cumplimiento, se contempla la simplificación de trámites 
tributarios. Según la propuesta de reforma hacendaria que se presentará este domingo ante el Congreso junto con el 

Paquete Fiscal 2014, ésta abarcará lo relativo a: patrimonio público, ingreso, deuda y gasto de los tres ámbitos de 
gobierno.  La generación de mayores ingresos para la Federación estará en el gravamen para alimentos de lujo y para 

los cuales se elaborará una lista, pero se sabe que podrían ser algunas bebidas alcohólicas y productos como caviar, 
ostiones y salmón, según la información de la que disponían los políticos consultados.  Asimismo, se deberá actualizar el 

listado de la canasta básica, alimentos que quedarán totalmente exentos.  Gravamen generalizado.  En el caso de los 

medicamentos, se prevé un impuesto generalizado, pero para apoyar a la gente más desprotegida se contempla aplicar 
un candado a través del cual las familias que son beneficiarias de algún programa social como Oportunidades, entrarán 

también en el esquema de no pago de impuesto en medicinas. Para todo ello, el padrón se tendría que actualizar y 
realizar nuevos estudios socioeconómicos.  Según las fuentes consultadas, los recursos que el gobierno da por los 

programas sociales no se sabe su destino y con esta medida podría colaborar a generar mayor inversión en este sector. 

De acuerdo con fuentes gubernamentales, la reforma hacendaria prevé una eficiencia en el gasto corriente como 
inversión y financiamiento. (Ariadna García, primera plana) 
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La Jornada-Negociación con soluciones, exige la CNTE a Peña: Dirigentes de la Coordinadora Nacional de 

Trabajadores de la Educación (CNTE) aseguraron que el magisterio también quiere el diálogo, como propone el Ejecutivo 

federal, pero resolutivo y no como engaño o catarsis. No venimos a desahogarnos, queremos planteamientos concretos y 
no sólo discursos. Luego que el presidente Enrique Peña Nieto advirtiera, después de su participación en los trabajos del 

G-20 en San Petersburgo, Rusia, que agotará todas las vías del diálogo con el magisterio disidente, pero sin echar atrás 
la reforma educativa, los maestros afirmaron que primero debe definir qué entiende por diálogo, porque si es sólo yo te 

escucho y ya, no es alternativa para alcanzar una solución a nuestras demandas. En entrevista, Francisco Bravo, 

secretario general de la sección sindical 9 del Distrito Federal, y Juan José Ortega Madrigal, de la 18 de Michoacán, 
insistieron en que la CNTE nunca se va a negar a la búsqueda de salidas a los conflictos por medio de la discusión y el 

análisis, pero es indispensable que aporte respuestas. Ante la inminente promulgación de las leyes secundarias de la 
reforma educativa, apuntaron que no vamos a caer en el mismo engaño de siempre. Nos convocaron a mesas de diálogo 

con diputados federales y senadores, pero al final acabó en un te escucho, pero no pasa nada. No se nos consideró 

actores relevantes en el momento que decidieron votar una ley que incluso muchos de ellos desconocían. Por ello, 
anunciaron que la CNTE impulsará una segunda jornada nacional de la insurgencia magisterial y popular, porque no se 

trata de una lucha que sólo unifique a los profesores, defender la educación pública es una tarea de toda la sociedad, y 
creemos que juntos podemos hacer escuchar y exigir que se nos tome en cuenta. Sentón por la lectura. En tanto, 

cerca de 200 maestros y padres de familia de la sección 9 realizaron la primera marcha-sentón por la lectura, para exigir 
la derogación de la reforma educativa, y demostrar que el arma más poderosa de un docente es la palabra. El 

contingente partió poco después de las 12 horas del Monumento a la Revolución, donde decenas de mentores se 

sentaron en la explanada de la Plaza de la República para leer en voz alta. Los mentores avanzaron por las avenidas de la 
República y Paseo de la Reforma para continuar hasta el Hemiciclo a Juárez, donde poetas, escritores e investigadores 

leyeron pequeños textos y poemas. Pedro Hernández, integrante de la dirigencia del magisterio capitalino, detalló que 
fue una convocatoria pacífica para demostrar que como maestros tenemos las ideas y la palabra para hacernos escuchar, 

y que convocamos a la sociedad a sumarse a esta defensa de la educación pública. Luego de permanecer poco más de 

una hora en el lugar, partieron hacia su plantón en el Zócalo. (Laura Poy Solano, primera plana) 

Excélsior-Inicia debate hacendario: entrega de la reforma al Congreso: Con la entrega de la iniciativa de 

reforma hacendaria al Congreso, que realizará la Secretaría de Hacienda en las próximas horas, arranca el debate, 
principalmente, sobre el fin de los privilegios fiscales.  Sobre la propuesta que presentará el gobierno federal, el PRI 

sumó apoyos con los pronunciamientos en favor de las bancadas del PRD y del Verde Ecologista. Pese a que el PAN aún 

no fija su postura sobre la propuesta priista de que deben pagar más los que más tienen, el presidente de la Comisión de 
Hacienda, el panista José Isabel Trejo Reyes, manifestó su apoyo a que los cambios sean de fondo para que “el Estado 

mexicano deje de estar batallando por más ingresos”. Avanza apoyo para dar fin a privilegios fiscales. A unas 
horas de que la Secretaría de Hacienda entregue a la Cámara de Diputados la reforma hacendaria, el PRI sumó ayer 

respaldos con la idea de poner fin a los privilegios fiscales con los pronunciamientos a favor de las bancadas del PRD y 

del Verde Ecologista. Aunque el PAN todavía no fijó postura sobre la premisa priista de que ahora deben pagar más los 
que más tienen, el presidente de la Comisión de Hacienda, de filiación panista, José Isabel Trejo Reyes, manifestó su 

apoyo a que loas cambios sean de fondo para que “el Estado mexicano deje de estar batallando por más ingresos”.  

Contra empresas. Argumentó Alonso Raya que la prioridad fiscal debe centrarse en cubrir el boquete a las finanzas 

públicas que se genera por los privilegios fiscales. A manera de ejemplo, comentó que a pesar de sus enormes 

ganancias, los corporativos sólo pagan entre 2 y 3 por ciento del Impuesto Sobre la Renta (ISR), que es un impuesto 
directo sobre la ganancia obtenida, cuando deberían cubrir entre 27 y 28 por ciento. A favor de IVA. Por otra parte, dijo 

que “en el Partido Verde estamos a favor de que se aplique un 16 por ciento a medicinas y alimentos, salvando una 
amplia canasta básica, de esta forma se protegerá a quienes menos tienen”. Señaló que en México hay un extenso sector 

de la clase media que junto con las clases de mayor solvencia pueden asimilar este aumento. Por su parte, el panista 
Fernando Rodríguez Doval sostuvo que el blanquiazul no permitirá una reforma en el ramo que se limite a aumentar los 

Impuestos al Valor Agregado (IVA) y Sobre la Renta (ISR) y mantenga el Empresarial a Tasa Única (IETU). “Nosotros 

queremos ampliar la base gravable, combatir la ilegalidad y terminar con la informalidad, pues son propuestas de largo 
aliento para cambiar la dinámica de este país”, aseveró. Rechaza PRD alza al IVA. El PRD en el Senado trabajará para 

que la reforma hacendaria que proyecta el gobierno federal de ninguna manera lesione los ingresos de la población que 
menos tiene. Rechazará rotundamente cualquier alza del IVA y que se pretenda generalizar en alimentos y medicinas. En 

el caso del Impuesto Sobre la Renta, “más que elevar la tasa, como lo pretende el gobierno hay que quitar los regímenes 

de excepción, porque de no ser así nuevamente lo cubriremos los asalariados y las pequeñas y medianas empresas”, 
sostuvo la vicecoordinadora del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara alta, Dolores Padierna Luna. A 

unas horas de que Enrique Peña Nieto divulgue al país su propuesta de reforma hacendaria, así como el llamado paquete 
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económico 2014, Dolores Padierna recalcó a Excélsior que la autoridad hacendaria buscará ajustar a la alza los 

impuestos, para tratar de cubrir el hueco que le significará el nuevo régimen fiscal de Pemex, dentro de la reforma 

energética. Por su parte, el coordinador de los senadores perredistas, Miguel Barbosa Huerta, aseguró que el gobierno 
federal tiene la oportunidad de presentarle a la sociedad dos caminos: una opción de desarrollo, o bien continuar con la 

política económica que ha acentuado la desigualdad y la polarización social. Resaltó que el Ejecutivo  se ha caracterizado 
por ser opaco y ambiguo en sus discursos en la búsqueda de las reformas que pretende llevar a cabo. A su juicio, gravar 

con IVA productos de primera necesidad “sería un grave error del gobierno federal. Deberían recordar que la sociedad no 

les dio un cheque en blanco para actuar con discrecionalidad”. (Ivonne Melgar, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que Andrés Manuel López Obrador no las ha tenido todas consigo e, incluso, en su círculo cercano dicen que está 

muy molesto. 

Y es que no es para menos, pues el líder de Morena, que en sus recorridos por el país siempre ha asumido la defensa de 

los maestros disidentes, confiaba en que éstos lo apoyarían y le permitirían realizar su concentración en el Zócalo, pero 
esto poco importó a la CNTE, que decidió no cederle ni siquiera un pedazo de la Plaza de la Constitución para su 

asamblea popular. 

:Que, en efecto, hasta la noche de ayer la dirigencia de Morena y López Obrador no habían definido la logística para 

recibir a sus simpatizantes, convocados para la concentración de este domingo, inicialmente programada para realizarse 
en el Zócalo. 

Ante la decisión de la CNTE de no mover su campamento para permitir el encuentro del tabasqueño con sus seguidores, 
buscaban un lugar más propicio, por supuesto tras descartar en primera instancia trasladar el mitin al Monumento de la 

Revolución. 

:Que hasta este sábado, el secretario de Gobierno del DF, Héctor Serrano, se reunió con funcionarios de la Secretaría 

de Gobernación para ultimar los detalles de la concentración que hoy llevará a cabo López Obrador, y evidentemente 
garantizar la seguridad de la misma y de los integrantes de la CNTE. 

:Que en el IFE ya se comienza a sentir la presión por los pocos avances que se han visto para sacar la reforma político-

electoral. 

Resulta que, si no se aprueba pronto la ley, habrá problemas graves en el instituto, pues en menos de dos meses cuatro 

consejeros más terminaran su gestión y en el Congreso no hay definiciones sobre el futuro del órgano electoral o de los 
próximos consejeros. 

Ante este panorama ya comienza a tomar forma la posibilidad de que el IFE se quede con solo cuatro de nueve 
consejeros, situación inédita en la historia moderna de la democracia en México. 

:Que en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal el cabildeo para sacar adelante una ley en favor de las personas 
transgénero se ha intensificado por parte de Jacqueline L´Hoist Tapia, presidenta del Consejo para Prevenir y Eliminar la 

Discriminación de la Ciudad de México. 

Esta semana la activista tuvo una reunión a puerta cerrada con los asambleístas, a los que, con el fin de remover 

conciencias, presentó casos de mexicanos transgénero que se han ido a vivir a Estados Unidos y para los siguientes días 
planea más contactos para impulsar una legislación pionera no solo en el país, sino en todo el mundo. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva: 

LA LLEGADA de Luis Fernando Tena a la dirección del Tri no cuajó la madrugada del sábado. El cartucho fue 
adquirido la noche del 11 de junio tras el empate de México con Costa Rica en el Azteca. Justino Compeán, presidente 

de la Federación Mexicana de Futbol, recibió llamadas telefónicas de propietarios de clubes para exigirle la cabeza de 
José Manuel Chepo de la Torre, pero el directivo pidió una paciencia que anoche se agotó con nuevas exigencias de 

los dueños del balón. El histórico revés ante Honduras volvió insostenible el proceso y ya no lo consultaron. En cuanto la 
Selección Mexicana regresó al Centro de Alto Rendimiento, don Justillo avisó al Chepo que estaba fuera. El cartucho, que 

estaba listo hace tres meses, entró en operación para intentar acaba con la soberbia de Compeán, nos dicen.  

EXISTE en San Lázaro una versión del trámite que el Congreso dará al paquete económico 2014 y a la reforma 

hacendaria del gobierno federal: el secretario de Hacienda Luis Videgaray entrega esta tarde las iniciativas al 
presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, el panista Ricardo Anaya. Hay un acuerdo, nos dicen, para 

que las propuestas sean turnadas directamente a comisiones, antes de su escala normal en el pleno, con el propósito de 
que los legisladores se pongan inmediatamente a trabajar en los dictámenes. Una vez aprobados en comisiones, la 

parada siguiente es en el pleno.  

COMO en los viejos tiempos y en la oposición, el PAN vuelve la noche del 15 de septiembre al monumento a la 

Independencia para a dar el grito, y realizar una verbena encabezada por su presidente Gustavo Madero. El evento y 
los permisos fueron tramitados por el líder panista en la Ciudad de México, Mauricio Tabe, nos dicen. Otras figuras del 

partido, como el empresario y ex candidato presidencial Manuel J. Clouthier, Maquio, y el ahora promotor de la 
legalización de la mariguana y ex presidente de México, Vicente Fox, utilizaron el espacio como centro político. ¿Cuál será 

el mensaje de don Gustavo ahora con su partido de nuevo en la oposición? 

EL SUBSECRETARIO de Hacienda, Fernando Apórtela, se ha convertido en el negociador del gobierno federal para la 

reforma financiera, que impondrá mayores controles a las instituciones financieras y buscará un mayor flujo de créditos 
para los usuarios. Durante la semana, don Fernando tuvo una intensa presencia en la Cámara de Diputados, donde se 

reunió con todos los integrantes de las bancadas para "planchar la iniciativa, nos dicen. El funcionario de Hacienda ha 
tenido encuentros con senadores del PRI, PAN y PRD para delinearles los alcances del dictamen aprobado en las 

comisiones de San Lázaro, antes de llegar a la Cámara de Senadores.  

DOS SEÑALES se dieron este sábado la víspera del mitin "En defensa del petróleo" convocado por el ex candidato 

presidencial Andrés Manuel López Obrador, La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación no desocupó 
la plancha del Zócalo, amplió el campamento en avenida 20 de Noviembre y, corno organización, dijo que no apoyará la 

manifestación. El gobierno de la Ciudad de México no ve condiciones ni espacio para el evento del tabasqueño en la Plaza 
de la Constitución, por la presencia de las carpas de los profesores. Aquello de que "llueva, truene o relampaguee" de 

don Andrés puede quedar en entredicho. Morena busca dónde celebrar la dichosa concentración, nos dicen. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN LA INDUSTRIA farmacéutica se comenta de manera bastante insistente que la secretaria de Salud, Mercedes Juan, 
podría estar viviendo sus últimos días en el cargo.  

SEGÚN cuentan en ese medio, la funcionaria nunca acabó de sentarse en la silla y ya se prepara su relevo.  

DE HECHO, se prevé que quien llegue a ocupar su lugar sea Gabriel 0Shea, quien actualmente está al frente del Seguro 
Popular y fue secretario de Salud del Estado de México cuando Enrique Peña Nieto fue gobernador de esa entidad.  

LO QUE no dicen es si el cambio ocurriría porque la secretaria ya no quiere seguir o si, como algunos especulan, sería el 
inicio de una serie de ajustes para remover del gabinete a funcionarios que llegaron por cuota con el fin de sustituirlos 

por peñanietistas de hueso colorado.  
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¿QUÉ será?  

NO ES por intrigar, pero en algunos círculos políticos hay temor de que el gobierno federal, en vez de anotarse un borne 
run con la reforma financiera, acabe ponchado o hasta sufriendo un doble play.  

OCURRE que el tema tiene en una de las principales impulsoras a la más bejaranista de las senadoras del PRD, Dolores 
Padierna.  

EL ASUNTO ha puesto muy nerviosos a legisladores del PAN y del PRI, pues la también esposa de René Bejarano es bien 

conocida por pasar bolas rápidas cuando nadie se está fijando.  

Y AHÍ no para la preocupación, pues el umpire encargado de hacer que las instituciones bancarias y financieras cumplan 

al pie de la letra con las reglas es el titular de la Condusef, Mario Di Constanzo, quien proviene de las mismas filas que 
Padierna.  

ASÍ QUE está por verse si, a pesar de todo, el equipo que juega de local en Los Pinos logra sacar esa bola del cuadro.  

¡PLAY BALL!  

¡RESPETABLE público!  

¡LUCHARÁN a dos de tres caídas por el uso del Zócalo el próximo domingo!  

EN ESTA ESQUINA, con casi 20 arios de experiencia en marchas, bloqueos y manifestaciones, ¡Andrés Manuel "El Peje" 
López Obrador!  

Y EN ESTA OTRA, con más de un mes ocupando la plaza sin que nadie los moleste iLaaa CNTE!  

EL RÉFERI para esta contienda es el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, quien parece dispuesto a seguir cargando 
con los costos políticos de no dejar que siga ocupada la plaza pública más importante del país.  

¿Y EL PÚBLICO que sigue sin poder caminar por el Primer Cuadro, y los comerciantes y restauranteros que acumulan y 
acumulan pérdidas? Bien, gracias.  

VAYA que en Iztapalapa tienen mala suerte.  

PASAN los arios y sus habitantes no dejan de sufrir por las inundaciones provocadas por las lluvias como las que este 
viernes dañaron las viviendas de 3 mil 700 familias.  

VAN Y VIENEN gobiernos que prometen y —a veces— realizan obras grandes, medianas y pequeñas para mitigar los 

riesgos de anegaciones y, tarde que temprano, a los iztapalapenses el agua acaba por llegarles al cuello... literalmente.  

LO RARO del asunto es que, en los últimos años, cada vez que se inundan casas y calles en esa demarcación, la versión 

oficial es que se trató de una lluvia "atípica", un argumento que cada vez más suena a un típico pretexto. 

(Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

 

 
 

 


